

LE MADAWASKA

CINQ SOUS LE NUMERO

EDMUNDSTON, N.-B., 4 AVRIL, 1929.

SEIZIEME ANNEE No. 14.

La Classe Agricole S'organise au Madawaska

Fondation de deux nouvelles sociétés d'agriculture et réorganisation de deux autres. — Des clubs d'élevage et des jardins scolaires dans plusieurs paroisses. — L'achat des engrais chimiques en coopération.

SERIE DE CONFERENCES

"Pour sauver l'agriculture... lions-nous récemment, pour retenir notre jeunesse à la terre et garder nos gens d'âge mûr il faut organiser l'agriculture de façon à ce que les cultivateurs puissent vivre de leur métier en faisant une vie acceptable sur la ferme, la principale et la plus efficace prédication de l'amour du sol.

"Pour ce faire, il faut étudier les besoins de nos marchés d'abord, organiser nos cultures en conséquence afin de reconquérir les millions que nous perdons actuellement en donnant à nos villes les produits qu'elles requièrent, en uniformisant nos produits et en organisant nous-mêmes la vente en commun de nos produits et en supprimant par ce fait les intermédiaires qui absorbent toujours une forte proportion des bénéfices qui devraient de droit revenir aux cultivateurs. Ceci fait, avec la protection que ne devrait pas manquer de nous accorder nos gouvernements, la classe agricole pourrait envisager l'avenir avec plus de confiance.

Voilà en quelques mots l'oeuvre que poursuit l'agronome dans un comté. Son travail est d'autant plus efficace qu'il obtient la coopération des cultivateurs au service desquels il met son temps et ses connaissances.

Les cultivateurs du comté de Madawaska, en général, comprennent de plus en plus l'importance de l'éducation agricole et les avantages de la coopération. Pour le démontrer il suffit de mentionner que deux nouvelles sociétés d'agriculture viennent d'être fondées, l'une à Rivière-Verte et l'autre à Baker-Brook. Deux autres sociétés se sont réorganisées pour marcher d'avant; ce sont celles de St-Basile et St-Hilaire. Des clubs pour l'élevage de Jacques et St-Quentin; pour l'élevage du porc à St-Hilaire, Drummond et Baker-Brook.

A l'automne il y aura des expositions agricoles scolaires dans les paroisses suivantes: Drummond, 10 écoles; St-François, 7 écoles; Clair, 5 écoles. Les enfants feront leur petit jardin à domicile et l'entreprendront sous la direction de l'agronome. A l'automne leurs produits seront jugés et des prix accordés aux plus méritants.

Dans plusieurs paroisses s'organisent les concours de récoltes sur pied. A Siegas un club pour la culture des Choux de Siam a été formé sous la direction de la ferme de démonstration. Il comprend 17 membres.

La société d'agriculture de Powers-Creek a organisé un concours de culture de fourrages verts, pour ses membres.

A Kedgewick, la société d'agriculture a organisé un poste d'écrémage. De plus elle a acheté un char de bonnes vaches Ayrshire croisées, pour ses membres. Un certain souside a été obtenu du gouvernement.

ENGRAIS CHIMIQUES
L'achat des engrais chimiques en coopération est la meilleure méthode pour payer moins cher. Ce principe est hautement reconnu par plusieurs sociétés d'agriculture qui achètent maintenant au char, pour leur membres. Ainsi l'an dernier l'engrais 4-6-10 qui valait \$45.00 aux Etats-Unis a coûté aux sociétés d'agriculture \$27.50 la tonne. De plus à l'automne, les membres ont reçu un remboursement de \$2.00 par tonne.

CONFERENCES
M. E. Pineau, spécialiste en élevage et vente coopérative du mouton, et M. Georges Michaud, agronome du comté, commencent cette semaine une série de conférences: hier ils étaient à Rivière-Verte; demain ils seront à Lac-Baker; samedi à Bellefleur; di-

SIR LOMER GOUIN



Sir LOMER GOUIN venait de célébrer le 68e anniversaire de sa naissance lorsque la mort vint le frapper soudainement jeudi dernier, alors qu'en sa qualité de lieutenant-gouverneur de sa province il gravissait les escaliers du parlement de Québec pour prologer la session.

Il était né le 19 mars 1861 au village des Grondines, comté de Portneuf et était le fils du docteur J. N. Gouin. Après ses études au collège de Lévis où il fut le confrère de classe de l'honorable M. Adélard Turgeon, président du Conseil Législatif, il étudia le droit à l'Université de Montréal.

Admis au Barreau en 1884, il était élu député en 1897. De cette date à l'année 1920, il représenta successivement les comtés de St-Jacques, St-Jean et de Portneuf à l'Assemblée Législative de Québec. En 1900, il entra dans le Cabinet provincial et devenait Premier Ministre de la province en 1905. Pendant quinze ans, il dirigea les destinées du Québec et imprima à la politique de cette province un essor merveilleux.

En 1920, il se retira et invita l'honorable M. Taschereau à le remplacer. Il acceptait alors la position de Conseiller Législatif position qu'il résigna en 1921 pour entrer dans l'arène fédérale. Candidat dans le comté de Laurier-Outremont, il fut élu député à Ottawa et entra avec lui le bloc du Québec.

Le T. H. Mackenzie King l'invita à faire partie de son ministère, et, de 1921 à 1924, sir Lomer Gouin fut le ministre de la Justice du Canada.

Le 10 janvier dernier, il était assis comme lieutenant-gouverneur de la province de Québec dont la population était heureuse de le voir revenir parmi elle.

ELLE SE FRACTURE UNE JAMBE

Une fillette est projetée sur le sol par une voiture mais ne reçoit que quelques égratignures.

Madame Jos. P. Dionne, de la rue de l'Eglise, est tombée sur la rue dimanche dernier et s'est fracturée une jambe. Elle devra passer plusieurs semaines au repos avant de pouvoir se remettre de cet accident regrettable.

Le même jour, une fillette du nom de McLean, traversait la rue Laporte en face de l'église, lorsqu'une voiture la frappa, la jetant sur le sol. Le cheval et la voiture passèrent par-dessus, ne lui causant cependant que quelques égratignures.

manche après-midi à Upper Siegas; dimanche soir à Ste-Anne; lundi le 8 avril à St-Hilaire; mardi le 9 à St-François.

LES ACCIDENTS DANS LA PROVINCE

EN 1928

La Commission de l'indemnité aux ouvriers pour accidents a soumis à la Législature son rapport pour la dernière année fiscale. Les recettes se sont élevées à \$586,588.13. De ce montant, il faut déduire le déficit des années précédentes s'élevant à \$121,073.24, laissant la somme des revenus à \$465,514.89.

Les dépenses seront élevées à \$592,154.78. Le déficit actuel de toute l'administration de la Commission depuis sa fondation est de \$126,639.89.

Il y a eu 6,966 accidents répartis comme suit: Comté d'Albert 102; Charlotte, 202; York, 485; Madawaska, 514; St-Jean, 1,901; Northumberland, 578; Westmorland, 845; Sunbury, 37; Restigouche, 538; Kinkis, 190; Carleton, 131; Kent 69; Gloucester, 436; Victoria, 522; Queens, 406; en dehors de la province, 5.

PRISONNIERS QUI SE DECARMENT

Le shérif Bellefleur a dû appeler les constables provinciaux, samedi dernier, pour mettre la paix dans la prison d'Edmundston. Les détenus, au nombre d'environ quinze, pour célébrer la fin du carême avaient réussi à se procurer des boissons alcooliques. La fête prenait une allure de bagarre lorsque le shérif crut devoir appeler la force constabulaire. Les prisonniers furent enfermés séparément dans les cages et mis à ration.

DERNIERES NOUVELLES

NOMINATION

L'hon. Henri-George Carroll a été nommé lieutenant-gouverneur de la province de Québec. Le nouveau vice-roi est né à Kamouraska. Il fit ses études au collège de Ste-Anne-de-la-Pocatière et à l'Université Laval. Il est âgé de 64 ans.

USINES A ST-LEONARD
L'adoption du bill de la Fish River par la législature du Maine semble assuré d'après une dépêche d'hier. Ceci rendrait possible la réalisation du projet de l'International Paper Co., de construire une pulperie à St-Léonard, et une papeterie à Van Buren.

C'EST UN INDICE D'ELECTION

Nous venons de recevoir une copie d'un nouveau journal hebdomadaire publié à Moncton depuis quelques semaines. "La Nation" est son nom. Il est rédigé en collaboration et semble vouloir servir les intérêts politiques du gouvernement provincial. C'est un indice d'élections prochaines.

M. JOS. H. DAIGLE PERD SON EPOUSE

La mort vient de frapper cruellement M. Jos. H. Daigle, marchand de St-Jacques, en lui enlevant sa jeune épouse après quelques semaines de maladie.

Madame Daigle avait subi une opération grave au cours de la semaine dernière à l'Hôtel-Dieu de Québec, dont elle ne put survivre. Elle est morte mardi midi dans les bras de son époux et de sa mère.

La défunte était âgée de 29 ans seulement. Elle laisse, outre son mari, cinq petits enfants. Elle était la fille du Lt-Colonel J. W. Baker de Baker-Brook.

La dépouille mortelle a été ramenée à St-Jacques hier midi. Les funérailles auront lieu vendredi matin à neuf heures et demie.

Nous prions M. Daigle ainsi que M. et Mme Baker et tous les membres de leurs familles d'agréer l'expression de notre sincère condoléance dans leur dure épreuve.

L'ACCIDENT CAUSE SA MORT

M. et Mme Ferdinand Campagna de la paroisse d'Edmundston ont eu la douleur de perdre une fillette âgée de treize ans, hier matin.

La mort est survenue à l'hôpital d'Edmundston à la suite d'un accident, arrivé à l'enfant il y a quelques jours. Elle était à glisser près du pont d'un mille sur la route de St-Hilaire, lorsque son traineau dévia, et l'enfant roula dans le remblai. Sa chute occasionna une perforation de l'appendice qui causa sa mort.

Les funérailles auront lieu vendredi matin dans l'église d'Edmundston. Nous prions la famille en deuil d'accepter nos plus sincères sympathies.

DE RETOUR A SON BUREAU

Le docteur E. A. Martin est de retour à son bureau depuis dimanche matin, après une absence de quelques semaines passée dans un hôpital de Québec. Il est maintenant complètement rétabli et s'est remis à la pratique de sa profession.

ELECTION CIVIQUE Ville d'Edmundston

AVIS est par les présentes donné que l'élection annuelle pour Maire et Echevins aura lieu mardi le 16 avril, A.D., mil neuf cent vingt-neuf. Les nominations seront reçues par le sous-signé jusqu'à 6 heures, p.m., vendredi le 12 avril, mil neuf cent vingt-neuf.

Le poll pour la dite élection sera tenu au Palais de Justice. Il ouvrira à 10 heures a.m., et restera ouvert jusqu'à 4 heures p.m., du même jour.

Daté à Edmundston, N.-B., le 2 avril mil neuf cent vingt-neuf. Thomas GUERRETTE, Secrétaire de la Ville.

CIVIC ELECTION Town of Edmundston

NOTICE is hereby given that the annual election for Mayor and Alderman will be held on Tuesday, the 16th day of April A.D. 1929.

Nominations as required by law will be received by the undersigned up to six o'clock, p.m., Friday the twelfth day of April instant.

The Poll for said election will be held in the Court House, in the said town, and will be open at 10 o'clock in the forenoon and remain open until Four o'clock in the afternoon on the same day. Dated at Edmundston, N.-B., this 2nd day of April, A.D., 1929. Thomas GUERRETTE, Town Clerk.

CLAIR AURA SON PONT INTERNAT.

Le département fédéral des Travaux publics demande actuellement des soumissions pour la construction d'un nouveau pont international. Celui-ci sera construit entre le Maine et le Nouveau-Brunswick. Il reliera les deux endroits suivants: Clair N. B., et Fort Kent, Maine.

Les soumissions pour les travaux de substructure et de superstructure seront reçues d'ici le 18 avril prochain. Les plans sont déposés dans les divers bureaux du ministère fédéral des Travaux-Publics.

LE RAPPORT DE LA CIE FRASER

Le rapport annuel de Fraser Companies Limited pour l'année se terminant le 31 décembre 1928 est des plus intéressants tant au point de vue de l'augmentation des recettes de cette compagnie qu'au point de vue du développement pratique du vaste programme d'expansion de cette compagnie.

Durant l'année qui vient de s'écouler, les recettes de la compagnie se sont élevées à \$1,765,154, déduction faite des sommes affectées aux dépenses d'opération et au paiement de la taxe du revenu et autres, comparé à \$1,672,953 durant l'année précédente et à \$1,561,825 en 1926.

Après avoir déduit les montants nécessaires pour le paiement des intérêts sur obligations et des autres intérêts, et déduction faite de certaines sommes pour la dépréciation, il reste une balance de \$343,532 disponible pour les 373,665 actions actuellement émises. La somme requise pour le paiement des dividendes sur le stock commun s'éleva à \$371,179 et \$45,907 furent affectés pour les commissions et l'escompte. La balance du compte de profits et pertes passa de \$1,582,164 en 1927, à \$1,599,710 l'an dernier.

ST-BASILE, N.-B.

—Le révérend P. Saindon, missionnaire, a fait une courte visite chez le docteur et Mme Honoré Cyr, samedi dernier.

—Mlle Yvonne Bélanger est retournée lundi à Mont-Joli, P. Q., après avoir passée deux semaines dans sa famille.

—Mme Albert Lebel et son fils Roger visitaient Mme Horimidas Bélanger la semaine dernière.

—Le 25 dernier est né à M. et Mme Néré Cyr une fille baptisée Marie, Marcelle, Parrain et Marianne M. et Mme Emile Cyr, oncle et tante de l'enfant.

—Etaient les hôtes de Mme Denis Daigle, cette semaine, Mme Hubald Daigle de Montréal, Mme Donat Daigle d'Edmundston, Mme Dubé un petit garçon pensionnaire au couvent.

—Mlle Ida Hudon a passé quelques jours à Madawaska la semaine dernière.

—Mme Jos. Breau d'Edmundston visitait sa soeur Mlle Georgette Bernier, étudiante au couvent, samedi dernier.

—Mlles Berthe, Eva, Eugénie Martin et Aurèle Mercure, institutrices, ont passé les vacances de Pâques dans leur famille.

—M. et Mme Hubald Thériault de Ste-Anne, ont passé quelques jours en visite chez M. et Mme René Thériault.

—Mlles Dorothy, Rollan et Anita Gagnon d'Edmundston, venaient leur amie Mlle Catherine Hudon cette semaine.

—Mlle Azilda Lavoie institutrice à Rivière-Verte, et sa soeur Jeanne d'Edmundston, ont passé quelques jours chez leur oncle M. Siméon Martin.

—Mardi de cette semaine a été béni le mariage de Mlle Méline Clavette à M. Raoul Lee d'Iro-



PETITES NOUVELLES D'UN PEU PARTOUT

LE COULAGE DE "TAM ALONE"

White Plains, N.Y., 2. — Les Etats-Unis ne peuvent invoquer aucun argument valable pour le coulage de l'"Am Alone", a dit le vice-amiral Charles P. Plunkett, officier, en retraite de la marine américaine, aux 350 convives du dîner annuel de la Chambre de commerce de White Plains, hier soir.

"La doctrine de la liberté des mers protégerait ce navire, continua-t-il. Comme nation nous soutenons cette doctrine. Le garde-côte n'avait pas de raison de tirer sur ce navire et de le couler alors qu'il était en dehors de la limite de trois milles. Il n'avait aucun droit de tirer dessus, et les Etats-Unis devront payer les dommages."

LE CARDINAL LUCIDI EST DECEDE

Rome, 1er. — Le cardinal Evariste Lucidi est décédé dimanche matin à l'âge de 62 ans. Sa mort suit de cinq jours seulement celle du cardinal Galli, élevé lui aussi à la dignité de prince de l'Eglise au consistoire de 1923.

Le défunt était né à Montefranco, diocèse de Spolète, le 24 octobre 1866.

DECEDE

Paris, 1er. — M. Myron T. Herrick, ambassadeur des Etats-Unis s'est éteint doucement à 4 h. 10 de l'après-midi hier, il était âgé de 75 ans.

LE PAPE ET LA FRANCE

Cité Vaticane, 2. — Le Pape a célébré la messe, ce matin, à St-Pierre pour 10,000 pèlerins français et étrangers qui lui firent une ovation quand il arriva sur la Sedia Gestatoria. L'ovation recommença après la messe, quand il eut donné aux pèlerins sa bénédiction apostolique. Il donne une audience cet après-midi aux visiteurs dans la cour St-Damase.

UN DESASTREUX INCENDIE A GASPE

Gaspé, Qué., 1er. — La cathédrale St-Albert, le presbytère et une résidence furent détruits par un incendie hier. Les dommages sont évalués à \$100,000 dont une partie est couverte par les assurances.

LA Foudre DETRUIT UNE EGLISE ET UN COUVERT

L'église catholique de St-Paul du Buton, comté de Montmagny, a été détruite par la foudre hier après-midi. Ce fut pendant une tempête de neige et de vent qu'un éclair frappa le clocher. L'école paroissiale, sous la direction des soeurs de St-Damien, a aussi été détruite. Les deux bâtiments étaient évalués à cent vingt-cinq mille dollars. L'église fut construite en 1868 et récemment on fit des réparations pour trente-trois mille dollars.

LES FUNERAILLES DE Mme J. H. DAIGLE

Les personnes d'Edmundston qui désirent aller aux funérailles de Mme Jos. H. Daigle à St-Jacques pourront s'y rendre par un train du Témiscouata qui partira d'Edmundston demain matin à 9.30 heures, heure de la ville, et revenir sur l'express de midi. Les funérailles auront lieu à 10 heures, temps de la ville.

quois. M. Béloni Clavette servait de témoin à sa fille et M. Georges Lee accompagnait son fils. Nos meilleurs vœux aux nouveaux époux.

—Mlle Nelly Bartlett de Cabano a passé quelques jours au couvent cette semaine.